



Chers adhérents,

Cette année 2020 restera marquée par la crise sanitaire liée au coronavirus qui a eu un impact sans précédent sur l'économie mondiale. Dans ce contexte difficile, SAFE s'est adapté et a renforcé la proximité avec ses adhérents malgré les contraintes des confinements successifs.

SAFE a dans un premier temps maintenu un site d'information mis à jour quotidiennement précisant les différentes aides d'état et de la Région et leurs spécificités en proposant son aide aux adhérents pour leur mise en œuvre. SAFE a aussi construit un catalogue d'offres de ses adhérents face à cette crise et l'a diffusé largement.

En juin, dès l'annonce du plan de relance aéronautique, les services de l'Etat et de la Région nous ont fait l'honneur de nous confier l'activation des outils du plan de relance auprès de nos adhérents et SAFE a créé une équipe en interne au sein de la cellule régionale aux côtés de la DIRECCTE, de la Région, du GIFAS et de l'UIMM. L'activité dans le domaine des drones a été soutenue avec le projet de sécurisation du plan d'eau de Marseille qui est désormais lancé dans le cadre du Club Sud Drones ; l'activité dans le domaine spatial a elle aussi pris de l'envergure dans le cadre de la convention signée entre le CNES et la Région avec la contribution du pôle.

Malgré les contraintes sanitaires, nous avons aussi pu continuer et mener à bien, dans le cadre d'un partenariat avec l'État et le Comité Stratégique de filière, Industrie de Sécurité un programme important d'expérimentation de solutions de sécurité en situation réelle. SAFE s'est aussi pleinement mobilisé pour contribuer au déploiement du nouveau contrat de filière des industries de sécurité signé le 29 janvier.

Dans la filière environnementale et multirisques TIGRE, les partenaires de SAFE ont structuré plusieurs projets pour une offre intégrée et évolutive répondant aux défis des risques environnementaux et sécuritaires.

Enfin nous avons développé fortement nos activités dans le secteur de la défense avec les lancements de pôles d'innovation en liaison avec la DGA et l'AID, et l'accompagnement de projets des entreprises duales.

SAFE a bien évidemment maintenu une activité intense sur les projets d'innovation avec plus de 50 projets labellisés /soutenus sur les différents guichets d'aide (nationaux et européens) et d'animation avec plus de 30 évènements réalisés sous format physique et numérique.

Espérant un allègement des contraintes sanitaires nous allons poursuivre notre activité sur 2021, avec toujours un fort volet sur l'innovation et le sourcing technologique, du réseautage et le déploiement de l'évènementiel que l'on espère voir reprendre pour partie en présentiel.

Nos chantiers phares en 2021 concernent l'accompagnement des entreprises au rebond avec les outils du plan de relance, le développement des activités d'expérimentations et d'open-innovation pour la filière sécurité, la mise en œuvre expérimentale des projets environnement et risques pour les collectivités et les grands comptes, la mise en place des activités du cluster de défense, l'émergence de projets newspace, et les projets territoriaux de Salon de Provence, Cannes, Istres, Avignon, Marignane, Pourrières, Draguignan. Le Pôle va maintenir ses activités à Lyon et accélérer son développement à Paris sur la filière de sécurité.

Je tiens à remercier la Région Sud, les services de l'État et l'ensemble des collectivités territoriales de notre région pour le soutien sans faille qu'ils nous apportent et leur ouverture au dialogue.

Je tiens à remercier également l'équipe opérationnelle, placée sous la direction d'André Soulage pour son engagement et son efficacité et à saluer la promotion de Magali Jaffard, au poste de Directrice adjointe au dernier trimestre 2020.

Enfin je tiens à vous remercier pour votre confiance et à vous souhaiter, malgré les restrictions qui s'imposent, de passer de joyeuses fêtes. Prenez soin de vous et de vos proches .

J'espère que 2021 nous permettra de nous retrouver en présentiel, le virtuel ayant ses limites. Je compte sur vous pour intégrer les travaux des domaines d'actions stratégiques, qui doivent vous aider à déployer vos propres stratégies dans des projets collaboratifs répondant aux enjeux de demain.

Bien à vous,
Claire-Anne Reix, Présidente SAFE